



PINOCHET BAJO ARRESTO

► Dijo que mientras esté en la vida pública será difícil la reconciliación

Obispo Camus: "Partidarios de Pinochet lo han convertido en un dios"

► "Si el senador vitalicio se hubiera mantenido en discreto silencio, si hubiera tenido la humildad necesaria, tal vez habría facilitado mucho las cosas", dijo el jefe de la iglesia de Linares.

El obispo de Linares, Carlos Camus, sostuvo que mientras el general (R) Augusto Pinochet se mantenga en la vida pública, será muy difícil lograr una reconciliación el país. Añadió que ésta se alcanzará plenamente en dos o tres generaciones más, "porque han quedado muchas heridas, muchos rencores. Y uno ve que a la primera dificultad aparecen los problemas".

"Si Pinochet se hubiera mantenido en discreto silencio, si hubiera tenido la humildad necesaria, tal vez habría facilitado mucho las cosas, pero ha querido ser un actor permanente y estar en la primera línea", enfatizó.

Agregó que quienes son sus partidarios "lo han endiosado y cuando convierten a una persona en ídolo, que quiere ocupar el lugar de Dios, cometen un error tremendo".

En una entrevista concedida a radio Cooperativa, el obispo Camus fue consultado si el caso Pinochet ha exacerbado las relaciones cívico-militares. Al respecto, dijo que "se ha producido algo casi neurótico" y que "la reacción ha sido absolutamente desproporcionada".

Agregó que todo esto "no tiene la importancia que se le atribuye. La gente está como cansada de esto. No quiere hablar del asunto. Es un tema que está agotado. No tiene la importancia que se le da. Se ha magnificado, de tal manera que una reconciliación, mientras esté presente el general Pinochet, va a ser muy difícil".

UNIDAD NACIONAL

Sobre la unidad nacional, el prelado explicó que es prácticamente una utopía y una tarea bastante ardua, porque se necesita "mirar la verdad, es decir reconocer los hechos con objetividad y humildad, la buena voluntad para ponerse en el lugar del otro y entender su punto de vista, lo cual lleva al perdón", señaló.

Respondió que la Iglesia ha realizado todo lo posible para lograr una reconciliación. "Hemos hecho todo lo posible, hemos tenido buena voluntad, pero es tan grave el daño. Además, influyen una serie de prejuicios, que uno muchas veces prefiere quedarse callado, porque sabe que en algún sector será descalificado", sentenció.



El obispo de Linares, Carlos Camus, afirmó que la reacción por lo ocurrido con Pinochet "ha sido absolutamente desproporcionada".

En este sentido, dijo que la población esperaba encontrarse con una Iglesia dócil, "pero se encontraron con una independiente, lo cual ha irritado a algunos".

Aseguró que su zona ha reaccionado en forma más moderada, "porque en provincia todo es muy tranquilo y las relaciones personales son buenas. Existe una necesidad de compartir, por lo que se minimizan los problemas", concluyó el obispo Camus.

Mañana podrían avisar fecha del veredicto

Si la Cámara de los Lores no avisa mañana martes que dará a conocer el veredicto de los Lores el jueves 18, es posible que éste se aplase hasta la próxima semana. Ello dado que la instancia ha avisado que anunciará con dos días de anticipación la fecha en que la comisión de justicia entregará el fallo sobre la apelación presentada por el juez Baltasar Garzón al veredicto de la Alta Corte de Londres, que reconoció la inmunidad soberana al senador vitalicio, Augusto Pinochet.

Aunque por lo general los Lores entregan sus sentencias en la sesión del jueves, el veredicto anterior, que finalmente fue declarado nulo debido a las vinculaciones de uno de los miembros del tribunal, Lord Leonard Hoffmann, con Amnistía Internacional, fue entregado un día miércoles.

Insisten: senador no prepara nueva carta

El abogado Fernando Barros, coordinador del Movimiento de Chilenos por la Reconciliación-partidario del senador vitalicio-insistió hoy en que el general (R) Augusto Pinochet se encuentra abocado a escribir sus memorias sobre los momentos de su detención en Londres, a partir del 16 de octubre, y no a preparar una segunda carta a los chilenos que complementarían su anterior testamento político, dado a conocer en diciembre pasado.

Barros sostuvo que Pinochet se abstendrá de publicar declaraciones hasta que se conozca el fallo definitivo del comité jurídico de la Cámara de los Lores. Si el veredicto lo favorece, Pinochet sólo daría a conocer sus opiniones una vez que esté de regreso en Chile.

► Afirma el senador DC Gabriel Valdés:

"En Europa creen que general no volverá"

El senador de la Democracia Cristiana Gabriel Valdés dijo hoy que la percepción en los países europeos es que el general (R) Augusto Pinochet, actualmente detenido en Inglaterra, no volverá a Chile. No obstante, Valdés estimó que los jueces británicos buscarán una fórmula para evitar que el senador vitalicio comparezca ante el juez español Baltasar Garzón, quien lo acusa de varios crímenes contra los derechos humanos.

"Estuve en Europa hace dos semanas,

no en Londres, pero sí en Bélgica, Holanda e Italia, hablé con muchos ministros y gente de gobierno y la impresión que hay allá es que Pinochet se va a quedar", precisó.

"Creo que los lores van a buscar una manera de decir que los ingleses no pueden entregar a Pinochet a España, porque debe ser juzgado en Chile. Esa es mi convicción, pero no estoy seguro. Además, creo que sería lo mejor", añadió Valdés.

Según comentó el senador a radio

Cooperativa, esa decisión debería considerar "los antecedentes jurídicos hechos valer por el Gobierno chileno".

Valdés dijo que cuando se constituya el Tribunal Penal Internacional "entonces sí tendremos una instancia donde la gente pueda recurrir".

